

# México, el más afectado de la región T-MEC por los aranceles

EDITORA:  
Ana María Rosas  
COEDITORA:  
Gloria Aragón



valores  
@eleconomista.mx  
eleconomista.mx

COEDITORAS GRÁFICAS:  
Catalina Ortiz  
y Tania Salazar



**La amenaza de aranceles ha causado incertidumbre y modificado los escenarios de crecimiento económico.**

FOTO: REUTERS

● Mantener líneas de diálogo abiertas, bilaterales y multilaterales, es la principal recomendación para México

Yolanda Morales  
yolanda.morales@eleconomista.mx

**U**n mundo más proteccionista significa un mundo con menos crecimiento económico y con más inflación. Ese es el mensaje de fondo que tiene la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

“En el mediano plazo sin duda tendremos menos crecimiento en México, Estados Unidos y Canadá, y en todo el mundo”, afirmó el economista jefe de la Organización, Álvaro S. Pereira.

**Se contempla la ejecución de las leyes migratorias de EU, lo que traerá un crecimiento menos consistente en el flujo de remesas.**

Entrevistado por **El Economista** dijo que concuerda con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, en que “deben mantener abiertas las líneas del diálogo a nivel bilateral y multilateral para conseguir un acuerdo que elimine los aranceles”.

Esa es nuestra principal recomendación para México: “intentar un acuerdo debe ser la prioridad”.

### El peor de los escenarios

El pasado lunes 17 de marzo, la OCDE lanzó sus expectativas de crecimiento para el G-20, donde planteó que en la eventualidad de que no se consigan desarticular los aranceles de Estados Unidos, los tres socios comerciales experimentarán un menor crecimiento.

El economista de la OCDE matizó que en este análisis, hicieron un ejercicio de dos escenarios para el crecimiento e inflación de Estados Unidos, México y Canadá, asumiendo que el 2 de abril se quedan los aranceles. “Ese sería el peor escenario para los tres países”, recalcó.

Bajo este escenario, la economía mexicana registraría una contracción de 1.3% este año que se profundizaría aún en el 2026 con una contracción adicional de 0.6 por ciento.

Canadá crecería 0.7% en ambos años y Estados Unidos experimentaría una desaceleración que llevará al PIB a crecer en una tasa de 2.2% este año y 1.6% en el 2026.

La previsión que tiene la OCDE para Estados Unidos es de un mayor crecimiento que el esperado por la Fed, que recién redujo su pronóstico a 1.7% para este año y 1.8% para 2026.

### Aranceles parciales, incertidumbre y recesión técnica

En el escenario con aranceles en un sólo grupo de productos, el crecimiento de México sería de 0.1% para este año y 0.8% para el 2026, según la OCDE.

“Si hay menos aranceles habrá claramente un mejor desempeño económico también para Estados Unidos”, subrayó Pereira.

Bajo ambos escenarios se contempla la ejecución de las leyes migratorias de Estados Unidos que sí traerán un crecimiento menos consistente en el flujo de remesas, advirtió el Encargado del Departamento económico de la OCDE para México, Alberto González Pandiella.

“Las remesas se mantendrán resistentes. Quizá no tendremos el mismo crecimiento que hace unos años, pero sí creemos que se mantendrán apuntalando la demanda doméstica”, dijo.

González Pandiella agregó que este escenario incorpora la posibilidad de una recesión técnica.

“En este primer trimestre del año ha habido mucha incertidumbre sobre la política comercial que tendrá, sin duda, un impacto en la actividad económica”.

### Sin aranceles, más crecimiento

Pereira comentó que hay un tercer escenario que no fue planteado en el Reporte intermedio, donde logran eliminarse los aranceles. Bajo estas condiciones, las previsiones de la OCDE para México y Canadá serían mucho más positivas, enfatizó.

El crecimiento del PIB mexicano sería mucho mayor a 0.1% previsto, consignó aparte desde París, González Pandiella.

“Tenemos simulaciones que muestran que uno de los países que saldrían más beneficiados de retirar los aranceles, sería México”, agregó.

### Inflación sigue presionada

Pereira, sugirió prudencia para los bancos centrales, pues en la organización consideran que la inflación de servicios sigue con presiones al alza. Un escenario negativo para recibir el impacto de más presiones en los precios de bienes intermedios, como las que se presentarán en un mundo con aranceles, acotó.

“Puede haber margen para seguir la reducción de la tasa, pero tienen que seguir vigilantes del impacto que tendría el avance de los aranceles en la inflación”, resaltó.